

pare à l'encenser, doit-il, avant de mettre l'encens, fléchir un seul genou, ou deux, ou même ne faire aucune révérence?

Réponse.— Il doit fléchir les deux genoux sur le bas degré de l'autel, faire une inclination médiocre, et se relever pour mettre l'encens.

VII. D'après le Cérémonial des évêques, pendant que le célébrant chante l'oraison "Deus qui nobis", les ministres restent à genoux pour soutenir le livre; quelques auteurs, cependant, prescrivent, ou du moins leur permettent de se lever. Que faire?

Réponse.— Rester à genoux pour soutenir le livre selon le Cérémonial des évêques.

VIII. Au lieu de diacre et de sous-diacre pour la bénédiction du Saint Sacrement, deux clercs revêtus de chapes peuvent-ils assister le célébrant?

Réponse.— Oui, mais seulement si la bénédiction suit immédiatement les vêpres solennelles, c'est-à-dire si le célébrant et les chapiers n'ont pas quitté l'autel: dans ce cas, un autre prêtre ou diacre doit exposer et redescendre le Saint Sacrement, le remettre au célébrant et le recevoir de ses mains.

IX. Peut-on adjoindre au diacre et au sous-diacre revêtus de leurs ornements deux ou quatre clercs en chapes?

Réponse.— Non.

S. C. R. 16 janvier 1906.

QU'ILS SE DÉBROUILLENT !

Il y a des gens, de gros bourgeois, comme on dit au vieux pays, qui ne se soucient guère de ce qui se passe autour d'eux; qu'ils aient leur nécessaire et même le superflu, que leur gousset soit bien garni, et qu'en lisant dans les journaux l'histoire lugubre de quelques victimes du Gouvernement ils fument un bon cigare; c'est suffisant. Le reste, cela ne les regarde pas. Que les autres se débrouillent.

Que les autres se débrouillent ! Pauvres insensés ! mais réfléchissez donc un peu. Voyez comme le mal se répand de plus en plus. Hier, c'étaient les communautés religieuses: supprimons-les, disaient-ils, elles nous gênent et notre capital augmentera..... L'expérience a prouvé que loin d'être grossi il ne fait que diminuer; et en effet, pour remplacer ces "anges de la charité" qui pour l'amour de Dieu et du prochain se dévouent continuellement, il faut rémunérer des sujets qui n'ont au cœur aucuns sentiments nobles et délicats.